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河南人口多、GDP高，但大城市数量偏少

河南是一个地理位置比较特
别的省份，地处我国中部、黄河
中游地区。从位置来看，河南地处南北分界线以北区域，湖北处在南北分界线以南
区域，两省的气候、降水等自然条件是截然不同。

不过河南号称“中州大地”，地处华夏之中，不仅历史文化悠久，人口和经济等实
力在中部地区也是排在首位的。

河南第一大优势，就是交通枢纽。湖北号称“九省通衢
”，河南比湖北还多了一省，被誉为“十省通衢”。

第二大优势是GDP总量高，2021年为5.88万亿，在全国排第5位。

还有一个就是人口优势。全省的户籍人口过亿，常住人口9900多万，这在中部地区
也是第一位的，在全国也排到了第3位。
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河南共有17个地级市，基本都是人口大市。常住人口超过500万的，就有9个地级
市，超过1000万的有1个，超过900万的有2个。

既有经济优势，又有人口规模，因此河南的各城市的规模比中部其余省份一般都要
大。省会郑州市，已经跻身特大城市行列。洛阳市
，也是中西部地区城市规模最大的地级市，已经达到了250多万人口。

但是河南还有一个现象值得关注，这就是整体城镇化率不高。十三五末期，只有55
%左右，这不仅大大低于周边的湖北省，比全国平均水平都还要低了8个百分点。

主要原因就在于，河南除了郑州、洛阳
之外，知名的城市不太多，需要进一步扩大城市规模，提高全省的城镇化率，以便
于在2035年接近或者超过全国平均水平。

河南将建11个Ⅱ型大城市，哪些地级市能上榜呢？

Ⅱ型大城市的标准是城区人口在100-300万之间，除了郑州和洛阳远超过这一标准
外，南阳的城市规模在河南排
第三位，又被提升为“省域副中心城市”，因此南阳的目标定的更高。
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那么17个地级市，除了上面所述的3个城市，还有14个，哪些能够入围Ⅱ型大城市
建设名单呢？

说清楚这个问题，我们先来看看一组数据，选取的是现有城区人口在50万以上的城
市。因为如果现在城市规模要低于50万，建成大城市就需要扩大一倍，这个难度是
很大的，因此这些城市可以剔除了。

经过筛选之后，符合条件的还有11个地级市，分别是：

开封市：现有城区人口102万人；

商丘市：现有城区人口100万人；

平顶山市：现有城区人口92万人；

安阳市：现有城区人口77万人；

新乡市：现有城区人口80万人；

焦作市：现有城区人口80万人；
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濮阳市：现有城区人口62万人；

许昌市：现有城区人口60万人；

漯河市：现有城区人口63万人

信阳市：现有城区人口66万人；

驻马店市：现有城区人口55万人。

2市已经提前建成。
从上面的数据可以很清楚的看出来，开封和商丘
2市，城区人口已经超过100万，进入Ⅱ型大城市的标准。

开封是一座历史文化名城，虽然GDP在河南不是太高，但是曾经是河南的省会，具
备一定的城市基础。

商丘的历史不如开封厚重，但是GDP比开封要高。商丘区位优势很好，位于河南的
东部，与安徽、江苏、山东等省份接壤。商丘正在争取成为河南的副中心，但是目
前尚未成功。
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两城虽然已经是大城市，但是都是刚刚过百万。从现有经济实力和定位来分析，在
2035年之前建成Ⅰ型大城市的希望不大
。不过可以进一步扩大城市规模，向150万、180万，甚至是200万发起冲击。

总共11个地级市有希望建成大城市，既然2个已经提前建成了，那么剩余的9个地级
市就需要晋级了。它们的情况又如何呢？有希望建成吗？

5市差距比较大，驻马店最难。
差距比较大的选取标准是，现有城区人口低于70万，为何这么说呢？70万到大城市
，还有30万的缺口。

现在各地市人口流出的现象比较严重，这阻碍了地级市的发展，如果缺口太大，实
现的难度就太大。

有4个城市在70-100万之间，这个比较接近，通过5-10年的努力基本可以实现目标
。

5个人口低于70万的城市，又分为两
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种情况。濮阳、许昌、漯河、信阳
4市，都在60万以上，争取一下，在2035年之前还是有希望实现的。

难度最大的
就是驻马店市，现在只
有55万人，距离大城市，还差45万。
驻马店的经济实力还不错，GDP超过了3000亿。而且驻马店也是人口大市，总人
口超过700万。

不过驻马店人口流失量很大，好在全市总人口多。虽然现在距离目标最远，但是依
然还是有建成的可能性，就看未来省级支持力度了。
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